

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Japón la inflación registró una aceleración menor a la que estaba esperando el promedio de analistas. La inflación anual total se aceleró hasta 3,3% en octubre, por debajo de la que esperaba el promedio de analistas hasta 3,4%, aumentando desde 3,0% en septiembre. En contraste la inflación núcleo que excluye los alimentos y la energía, se desaceleró hasta 4,0% en octubre, por debajo de la que esperaba el promedio de analistas de 4,1% y de la lectura del mes anterior cuando se encontraba en 4,2%. La persistencia de la inflación núcleo alta que se mantiene 2 veces por encima del objetivo de política monetaria, lo que ha aumentado la incertidumbre alrededor de la pasividad de la política monetaria que ha mantenido las tasas de referencia en terreno negativo. El banco central del Japón ha argumentado que, dada la baja expectativa de crecimiento económico se garantizará la convergencia de la inflación a la meta en el mediano plazo. El promedio de analistas espera que el crecimiento económico en 2023 sea de 1,7% y en 2024 de apenas el 1,0%, con lo que la inflación anual total continuará desacelerándose hasta 1,8% a finales de 2024.
- En Perú, el PIB aceleró su ritmo de contracción en 3T23 hasta 1,29% a/a desde la de 0,5% en 2T23. Por el lado de la oferta, el deterioro significativo de la actividad económica estuvo soportada por caídas de sectores como el agropecuario, manufacturero y de la construcción, con contracciones alrededor del 9,0% a/a. El sector agropecuario particularmente afectado por el fenómeno del Niño en el país. Así las cosas, el PIB en Perú completa tres trimestres consecutivos de contracción y acumula en lo corrido del año una caída de 0,63% a/a. De cara al último trimestre del año, el promedio de analistas prevé un repunte del Producto Interno Bruto hasta un crecimiento de 0,5% a/a, lo que será insuficiente para llevar el consolidado del año a terreno positivo, pues se espera que en el consolidado del año la contracción sea del orden del 0,42%. En este sentido, y en medio del proceso de desaceleración de la inflación, el Banco Central de Perú podría acelerar su ciclo de bajadas de tasa desde los 25 pbs que ha recortado en las últimas reuniones.
- El PIB de México creció más de lo que esperaba el promedio de analistas. El crecimiento económico se mantuvo en de 3,3% en 3T23, igual a la lectura del segundo trimestre, y contrario a las expectativas de los analistas que esperaban una desaceleración hasta 3,2%. La resiliencia de la actividad económica en México ha estado relacionada con el flujo importante de inversiones por parte de EEUU en medio de la reconfiguración del comercio global (llamada como el *nearshoring*) producto de las tensiones con la China. De hecho, el promedio de analistas espera que en el consolidado de 2023 la economía mexicana crezca 3,9%. Con una inflación que se mantiene alta en 4,6% en octubre, el doble del objetivo de política, el Banco Central ha mantenido sus tasas de interés en 11,25% desde marzo de este año, y el promedio de analistas espera que se mantengan en ese nivel en lo que resta del año.

Las claves del mercado

- Los mercados operan a media marcha hoy por la jornada más corta de negociación hoy en EEUU por la celebración de acción de gracias. Los futuros del índice Dow Jones suben 0,13%, mientras que el S&P 500 lo hace 0,03%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una valorización de 0,09%.
- Los precios del petróleo se mantienen hoy. La referencia Brent cotiza sobre US\$81,3/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$76,31/barril.
- En Colombia, la tasa de cambio opera en USDCOP \$4.061,00, a la baja frente al cierre anterior de \$4.070,0.